

lianias a las líneas indicadas por ésta.

10.<sup>a</sup>

Reconocimiento de que los pueblos de Austria y Hungría tienen un libre desarrollo.

11.<sup>a</sup> Evacuación de Serbia, Montenegro y Rumanía, dando acceso al mar a Triestina y garantizando la independencia de los Estados bálticos.

12.<sup>a</sup> Garantías de la independencia del imperio turco.

Los Dardanelos serán paso libre garantizado por convenios internacionales.

13.<sup>a</sup> Independencia de Polonia.

14.<sup>a</sup> Sociedad General de Naciones con mutua garantía de respeto para la independencia de los pequeños Estados.

Los cuatro puntos de Wilson contenidos en su discurso pronunciado el día 12 de Febrero de 1918 son los siguientes:

1.<sup>a</sup> Cada partida del reglamento final debe adaptarse estrechamente a las condiciones impuestas por la equidad en cada caso especial bajo reserva de disposiciones particulares propias a garantir una paz permanente.

2.<sup>a</sup> Hace falta que los pueblos y las provincias cesen de ser peloteados entre los Gobiernos como una simple garantía mobiliaria. Hace falta acabar también con el juego hoy día desacreditado del equilibrio de las potencias.

3.<sup>a</sup> No será hecho en esta guerra ningún reglamento territorial que no responda a los intereses de las potencias interesadas y que sea una simple cláusula de convenio entre los Estados rivales.

4.<sup>a</sup> Cada nacionalidad verá realizadas sus aspiraciones en toda la medida posible y de manera a evitar causas de discordia y de antagonismos.

## LA PELOTA

### la situación sanitaria

En Guipúzcoa.

Según referencias facilitadas por los médicos, la enfermedad reinante va decreciendo sensiblemente en San Sebastián.

De los pueblos de la provincia se reciben despachos relativos al estado sanitario.

Según dichos despachos, la epidemia hace progresos en unos y en otros por el contrario decrece.

Por lo que respecta a San Sebastián, la epidemia sigue haciendo estragos al bien es verdad, que no tan alarmantes como en los pasados días.

Aun cuando se registran nuevas casos de infusión, las defunciones han diminuido.

Ayer por ejemplo, no hubo más que 27 defunciones.

Por lo que se vé, las medidas adoptadas los mexicanos y autoridades, van teniendo ya su efecto eficaz, y de seguir así, dentro de unos quince días, la epidemia habrá sido casi extinguida.

Una gran vergüenza

El alcalde de Villares de Urrechus, comunicaba al gobernador civil, dando cuenta de que en un caserío de aquella villa han fallecido tres personas atacadas de la gripe.

La muerte de estas tres personas se debe a queingeran ciertos medicamentos, muy tóxicos, recetados por la «comisión» curadora de Deba, «Lescavilla».

El parte no daña si la tal curadura ha sido o no detenida, pero de todos modo nosotros rogamos al señor gobernador, tener cartas en el asunto, encargando como primera providencia a la curaduría de masas, y luego imponerle un fuerte castigo que dará de escarmiento a ella, y a cuantas personas se dedican clandestinamente y sin título de clase alguna a ejercer tal profesión, con grave riesgo de las vidas de los ignorantes que confían en ellos.

## LUIS OLALDE

Especialista de la Clínica del Dr. Moura  
Ayudante del Dr. Lérembourg

OÍDOS NARIZ Y GARGANTA

Madrid, 6 (23,50).

**los de buena voluntad**

Debemos llamar la atención de nuestros valiosos hombres de buena voluntad, amén como todo buen hijo de la gloriosa tradición euskalduna, sobre algunas cosas que ocurrirán y no te les da la importancia que se debiera de dar.

Por pronto hay que hacer saber a todos que existe una política que pretende falsificar nuestra historia, porque la historia y la tradición vasca se hallan en pugna con la nefasta doctrina extranjera del sepa (separatismo).

Que la finalidad que persigue esta política es revolucionaria, y por lo tanto antiviva.

Que esa política es llevada al seno de las corporaciones, y que se debe atajar y no consentir en manera alguna quedan sentadas ciertas manifestaciones hechas a capricho no pocas de las veces.

Que no se crea que por que han salido de la boca de un Fernández, Rodríguez o López sotista, son fruto de un estudio profundo sobre la verdad de nuestras costas.

Nos más lejos de la verdad.

Lo que busca la secta separatista no es más que trampas.

Paseo siempre en tela de juicio, las gafas de esa gente.

Es una falta muy grande el considerar a los «ejidales» como peritos en la materia sobre nuestro pasado.

Si no son más que unos «quidados»... Que saben de los bombos y platillos y abriles y elegírseles mutuamente...

Eso y nada más. Aplausos mutuos. Paseo cuidado y observareis.

T.

## JULIAN BAJO

Estación, S. Vitoria

Joyería. Platería.

Depósito en San Sebastián.

DOCTOR ZUBIA

Especialista en enfermedades de

OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA

CONSULTA DE 10 a 12 horas

## EL SEÑOR

# Don Eusebio Arriagurrain y Urieta

EX-DIPUTADO PROVINCIAL DE GUIPUZCOA

Falleció en Zumaya el día 6 de Octubre de 1818, a los 67 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Carmen Gamundi; sus hijos, don José María, don Javier, doña Clara, doña Isabel y don Ignacio; sus hermanas, doña Josefa y Sor Juana (de Santa Rita); hermana política, prima, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos «comienzan a Dios en sus oraciones el alma del finado y asistir a la conducción del cadáver que se verificará HOY, LUNES, a las CINCO de la tarde, al cementerio de esta villa, y a los funerales que se celebrarán MAÑANA, MARTES, a las DIFZ. en la iglesia parroquial de la misma, por lo que les quedarán agracias».

ZUMAYA, 7 de Octubre de 1918.

El duelo se recibirá y despedirá en la iglesia.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Varios señores prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



## LA SEÑORA

# Doña Eulalia Zuza e Irurzun

VIUDA DE F. RUIZ DE ALICIA

Falleció a las diez de la noche de ayer, a los 73 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Un afligido hermano don Salustiano, sus sobrinos; hermano político, primos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encender a Dios el alma de la finada y asistir a la conducción del cadáver que se verificará a las cinco de la tarde de hoy, por lo que recibirán especial favor.

San Sebastián, 7 de Octubre de 1918.

Domicilio: SAN BARTOLOMÉ, 10, 2º

## Alcohol carburante

Único sustitutivo efectivo de la gasolina. Autorizado por la Comisión de Abastecimientos. Rendimiento poco consumo. Arranca en frío. Lubrifica, no corrode el motor, no apaga.

### Compañía Comercial Alcohólica.

Sucursal de Bilbao, Espartero, 2. Concesionario exclusivo para San Sebastián Garage Continental, Marina. Teléfono 999.

## Alcohol desnaturalizado

### MARCA

Alcohol para motores

## EL LEÓN

### JOSE GROS

San Sebastián.

## La Nota alemana o Wilson

### (Por teléfono)

Madrid, 6 (23,50). Londres (oficial). — La nota alemana ha enviado a Wilson textualmente así:

De acuerdo con todas las personas de autoridad del Imperio y con el nombramiento de todos sus aliados, vi al Presidente Wilson en la noche del 4 al 5 por mediación de Sir Edward Grey, quien se dignó establecer negociaciones de una paz y que así se lo comunicara a todos los demás Estados belligerantes de la Entente.

Las condiciones que Alemania establece en su nota para llegar a paz, son, envío inmediato de los aliados con plenos poderes, a una sola.

Se tratará de la formación de la Liga de naciones, del Estado federal Austria-Hungría y Alemania y constitución de una garantía para los pueblos con derecho a gobernarse por sí mismos; reintegración de la independencia a Bélgica. Devolución a Alemania de sus colonias y discusión sobre la situación de Alsacia y Lorena.

En su nota Alemania invita a los aliados a que a su vez se sirvan indicar las condiciones que estimen oportunas.

Entre el Argonne y el Mosa los americanos reanudaron un fuerte ataque.

Al E. de Excerne el enemigo logró penetrar en las alturas selváticas.

En los demás puntos el adversario fue rechazado.

Se distinguieron en esas operaciones los regimientos de Alsacia, Lorena y Westfalia.

Frente del Suroeste: Los tropas alemanas que combatían en los cuadros del ejército búlgaro se han retirado y se encuentran en sus acuartelamientos.

Frente de Asia: Los batallones alemanes que luchan con los turcos han cedido ante la superioridad numérica del enemigo, retrasándose más allá en dirección N.

FRENTE FRANCÉS DE LAS TRES

Madrid, 6 (23,50). París. — Durante la noche en todo el frente de Verdún seguimos la persecución del enemigo.

En nuestra izquierda hemos pasado el canal avanzando nuestra línea.

Más al E. nos apoderamos de Urracourt.

Nuestras tropas se han apoderado del macizo de L'Abesse, que está en nuestro poder.

Realizamos progresos al N. de Toulon y Epargnes.

En nuestra derecha hemos ocupado Montaillie.

En Urracourt el enemigo ocupó el bosque situado al N. del río.

Durante estas operaciones hincaron centenares de prisioneros.

Al S. del Aisne, las unidades

## AL PÚBLICO

Fabricación de protectores de hierro para el calzado y espaldillas en herramientas de carpintería. Ferrería llaves multa-crescas, klin-dik, alicates universales y sistema alemán corta-ajambres, tenazas se pegan, saca corchos y demás.

Representante de importantes casas en accesorios de bicicletas y en aparatos de dibujos.

## Arrese y Compañía-Eibar

Depósito en San Sebastián-San Martín, 25, alpargatería.

No comprar sin antes visitar esta casa.

Para fiestas y iluminaciones.

Alta calidad.

Banderas.

Escultura.

Decoración.

Montaje.

Debemos llamar la atención de nuestros valiosos hombres de buena voluntad, amén como todo buen hijo de la gloriosa tradición euskalduna, sobre algunas cosas que ocurrirán y no te les da la importancia que se debiera de dar.

Por pronto hay que hacer saber a todos que existe una política que pretende falsificar nuestra historia, porque la historia y la tradición vasca se hallan en pugna con la nefasta doctrina extranjera del sepa (separatismo).

Que la finalidad que persigue esta política es revolucionaria, y por lo tanto antiviva.

Que esa política es llevada al seno de las corporaciones, y que se debe atajar y no consentir en manera alguna quedan sentadas ciertas manifestaciones hechas a capricho no pocas de las veces.

Que no se crea que por que han salido de la boca de un Fernández, Rodríguez o López sotista, son fruto de un estudio profundo sobre la verdad de nuestras costas.

Nos más lejos de la verdad.

Lo que busca la secta separatista no es más que trampas.

Paseo siempre en tela de juicio, las gafas de esa gente.

Es una falta muy grande el considerar a los «ejidales» como peritos en la materia sobre nuestro pasado.

Si no son más que unos «quidados»... Que saben de los bombos y platillos y abriles y elegírseles mutuamente...

Eso y nada más. Aplausos mutuos. Paseo cuidado y observareis.

T.